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El dirigente gremial 
insistió en la 
necesidad de tener 
certezas jurídicas. 
También abordó 
desafíos sectoriales y 
problemas de empleo. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosíAdiarioelsurcl 

ace poco más de un mes 
Jorge Coloma asumió la 
presidencia de la Cámara 

Chilena de la Construcción 
(CCC) de Concepción. En con- 
versación con EL SUR, el nuevo 
dirigente gremial contó quese re: 
unió con el ministro de Econo- 
mía, Nicolás Grau, con quien pu 
do compartir las principales in 
quietudes del rubro, las necesida- 
des para su reactivación y tam- 
bién cómo serán parte del plan de 
fortalecimiento industrial del 
Biobío.Noobstante,alserconsul: 
tado por los principales desafíos 
de su gestión —vigente hasta el 
2026-se mostró preocupado por 
elempleo. Yesqueindicó queco 
morubro debierantener una cifra 
cercana alos 65 milempleos per- 
Mmanentes y hoy sólo cuentancon 
54 mil. Además, las proyecciones 
del gremio indican que perderán 
ro mil puestos de trabajo más. 
“Creemos que de aquí a fin de 

año vamos a tener 20 mil em- 
pleos menos que los que debiéra- 
mos tener normalmente. Ese es 
un tema súper importante; lo le: 
vantamos en Santiago y lo esta- 
mos levantando tambiéna los mi 
nisterios de Economía y Vivien- 
da y Urbanismo, y a todas las au 
toridades locales”, dijo. 

¿Cómose orienta el trabajo de 
la Cámara con estos anteceden- 
1es? 

Hacia medidas quesean lo más 
efectivas y rápidas posibles para 
reactivar nuestrosectory revertir 
estos 20 mil casi seguros desem 
pleados que vamos a tener en 
nuestra industria. Estamos ha 

ciendo trabajos que tienen que 
ver con la permisología de los 
proyectos de infraestructura y eso 
está muy alineado con el trabajo 
del Ministerio de Economía rela: 
cionado ala permisología. Vamos 
a avanzar y apoyar eso, estamos 
enconexión directa con el minis 

Jorge Coloma, nuevo presidente de la CChC de Concepción, por complejidades del rubro local: 

“Creemos que de aquía fin de año 
vamos a tener 20 mil empleos menos 

  

Jorge Coloma fue electo el pasado 15 de agosto para presidir el gremio a nivel local. Su cargo tendrá vigencia hasta 2026. 

  

Vinculación 

Trasreunirse con el ministro Grau, 
Coloma sostuvo que fortalecerán 
ellazo con la cartera de Economía 
y se mostró conforme con las res- 
puestas entregadas. 

  

troylehicimosvarias observacio- 
nes y comentarios. 

PLANIFICACIÓN LOCAL 
-Considerando la escasez de 
sueloenlazona y lo que contem- 
plael plan regulador, ¿hacia dón- 
de crece hoy. idad? 

Estásúpercomplicado. El úni: 
co espacio disponible para vi 
viendaes San Pedro dela Paz y Co 
ronel,son los únicosque cuentan 
consuelo para absorber lo que va 
a suceder con el crecimiento de 

  

las comunas. Existe muy poca 
oferta de vivienda en las comu 
nas asociados a un potencial sue: 
lo disponible. Con todo el suelo 
quetenemos disponible, no llega 
mos al 50% de las viviendas que 
necesitamos. Estamos tratando 

de incentivar todos los instru 
mentos de planificación territo- 
rial que sean necesarios para po- 
der activar suelo y generar una 
mejor calidadde vida para la gen 
te del Gran Concepción. 

La presidenta del gremio regional expuso ayer ante la Cámara de Diputados 

Ley de Pesca: industriales apuntan a 
“logro político” por sobre la equidad 
La dirigenta manifestó que el proyecto debe discutirse con "transparencia y de forma 
democrática”. Sostuvo que legislación iría en contra del plan presentado por el Gobierno. 

“Tenemos unacrítica muy pro. 
funda ala forma y el fondo de có 
mo se está tramitando la nueva 
Ley de Pesca. Se busca un logro 
político más que una regulación 
justa y equitativa”, manifestó la 
presidenta de los Pescadores In 
dustriales del Biobío, Macarena 
Cepeda, tras participar en la Co- 
misión de Pesca de la Cámara de 
Diputados la tarde de este lunes. 

Ladirigentafuecríticaencómo 
el Congreso lleva a cabola discu 
sión legislativa e indicó que pese 
aquese hamanifestadolanecesi- 
dad de hacerlo con “transparen- 
ciay de formademocrática”. Acu 
só que desde que comenzó el diá- 
logo parlamentariose habrían es 
cuchado a cerca de 20 organiza- 
ciones pesquerasartesanales y só 
lo a dos industriales, siendo esta 
ocasión la segunda vez en la que 
Cepeda expone, 

“Hace una semana, el ministro 
Grau presentó enConcepción un 

Desde el gremio indicaron 

que el cambio de 

fraccionamiento, 

particularmente del jurel, 

afectaría la mano de obra. 

    
plan para recuperar la industria 
Lzación y el crecimiento en Bio- 
bío, ello porque hay conciencia 
de que el Biobío atraviesa una 
profunda crisis socioeconómica, 
la que se ve agudizada porel cie- 
rre de Huachipato. Sin embargo, 
mientras con una mano el Go- 
bierno intenta impulsar y sacar 
adelante mi región, a través del 
fortalecimiento de la pesquería 
del jurel para consumo humano, 
e intentando dar certezas para 
atraer una mayor inversión pri 

  

Sólo dos organizaciones industriales de la pesca habrían sido parte de la discusión legislativa. 

vada,con la otra enel Congresose 
tramita una legislación quevaen 
sentido totalmente contrario”, la- 
mentó Macarena Cepeda. 

Enla instancia, la representan- 
te gremial sostuvo que romper 
los fraccionamientos vigentes no 
sólo sería un problema jurídico 
mayor. Por ejemplo, explicó que 
al aumentarla porción artesanal, 
particularmente enel caso del ju- 
rel, este tiene como destino la fa- 
bricación de harina de pescado y 
no los alimentos que incorporan 

SE 

mayor valor agregado y alta de- 
manda de mano de obra, “es de- 
cir, significaría un retroceso para 
la industria de alimentos ligada a 
la pesca en la misma Región que 
sebuscaimpulsaresta actividad", 
argumentó. 

Cepeda agregó que como gre- 
mio observan con preocupación 
que “no somos el único sector 
económico que está siendo atro- 
pelladoensus derechos” y quees: 
to podría comprometer el desa 
rrollo del país. 

«¿Lossitios eriazos podrían 
liarla alta de suelo disponible? 

-Los sitios eriazos hoy día de 
penden de los instrumentos de 
planificación. Hay sitios que son 
de carácter público, de hecho, 
participamoscon el Ministerio de 
Vivienda en un llamado de pos 
tulación de tres proyectos de vi 
vienda de subsidios de integra 
ción, dosen Concepción y unoen 
Los Ángeles. Pero también hay 
muchosuelo privado quees eria 
zo y que no ha podido partir su 
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La firma estaría solicitando aranceles de 49.1% al bolas de acero. 
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Con todo el suelo que tenemos 
disponible, no llegamos al 50% 

de las viviendas que 

necesitamos. Estamos tratando 
de incentivar todos los 
instrumentos de planificación 

territorial que sean necesarios”. 

construcción, incluso teniendo 
los permisos, o también porque 
son sitios que no tienen plan re- 
gulador.A lo mejor, para algunos 
tipos de empresa el sitio eriazo 
podría ser una altemativa de de- 
sarrollo, pero, con las condicio- 
nes que hay, para otras empresas 
no es posible poder iniciar esos 
proyectos. 

REACTIVACIÓN SECTORIAL 
¿Quécertezasnecesita elrubro 

dela construcción para su reacti- 
vación? 

-Necesitamos certeza jurídica y 
eso fue lo que le pedimos (al mi: 
nistro Grau) que se incluyera en 
el proyecto de permisología, y él 
se comprometió y nos dio algu- 
nas luces de cómo venía la certe- 
za jurídica. Lo segundo son los 
plazos asociados a esta permiso- 
logía, porque uno se mete en un 
proyecto, podemos llegar a tener 
1.700 díasen este proceso y esoes 
inviable para cualquier empresa. 
Luego, necesitamos que exista 
disponibilidad del financiamien- 
to, acceso a los créditos, tanto pa- 
talas personas como para las em- 
presas. También están los ele- 
mentos de subsidio que estén aso- 
ciadosal desarrollo de los proyec- 
tos nuevos y para nosotros es im- 
portante que esos beneficios se 
mantengan. 

  

Molycop presenta 
recurso de reposición 
por dumping del acero 

La empresa Molycop presen 
tó ante la Comisión Nacional 
Encargada de Investigarla Exis 
tencia de Distorsiones de Pre. 
cios de las Mercaderías Impor 
tadas un recurso de reposición, 
enelcualsolicitóquese dejesin 
efecto el cierre de la investiga 
ciónpordumpingdelacero chi 
no y en su lugar, se recomiende 
la aplicación de medidas anti 
dumping definitivas con un 
arancel equivalente al margen 
del mismo. 

Cabe recordar que el pasado 
9 de septiembre, a través del 
Diario Oficial, la comisión in- 
formó que puso términoantici 
padoala investigación de dum- 
pingen las bolas de acero. Esto, 
luego de conocer el cierre de 
Huachipato y su desistimiento 
dela investigación. 

Según lo argumentado por la 

empresa a través de un docu: 
mento público en el sitio web 
de la comisión, el término del 
proceso "es erróneo y contradic 
torio con la investigación”. Asi 
mismo, recalcó que tras casi 
nueve meses de investigaciónsí 
se comprobó la existencia de 
dumping y el nivel de daño ala 
rama de producción nacional. 
Así, en este recurso de reposi- 
ción, se pide la recomendación 
de un arancel antidumping de 
49,1% o el que la misma comi 
sión estime conveniente. Lo an- 
terior, considerando que la so- 
bretasa provisoriarecomendada 
por la entidad fue de un 33,5% 
paralas bolas de molienda. 
ELSUR consultó a Molycop 

por esta acción, empresa que 
declinó a referirse al recurso y 
ala solicitud de reabrir la in- 
vestigación. 
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